



CEDHJ honra memoria de víctimas

Para refrendar el acompañamiento a víctimas y familiares de ellas, personal de la CEDHJ y su titular, Alfonso Hernández Barrón, e integrantes del colectivo Familias Unidas por Nuestros Desaparecidos Jalisco (Fundej) depositaron ofrendas florales en cementerios y memoriales.

Se hicieron visitas a los panteones municipales de Mezquitán, El Salto y Guadalajara, en donde se colocaron ofrendas en las gavetas en donde se encuentran inhumadas las personas fallecidas sin identificar. Además, las integrantes del colectivo Fundej encabezaron cadenas de oración y alabanzas en los cementerios.

En su mensaje, Hernández Barrón expresó que "al reunirnos, estas almas que están aquí nos sienten, nos escuchan, saben que no están olvidados y que sientan el cariño de la humanidad y que esto ayude para que las familias encuentren a sus seres queridos".

A la fecha se han destinado mil 370 espacios o criptas en los distintos cementerios distribuidos de la siguiente manera: en el panteón de Mezquitán descansan los restos de 200 personas; en El Salto, 530; en Guadalajara, 567; y 67 en Valle de los Cipreses, donde se encuentran inhumados los restos de neonatos y nonatos.

Todos los cuerpos inhumados en estos cementerios cuentan con expediente en la Comisión de Inhumaciones, integrada por varios organismos, entre los que se encuentra esta defensoría, que desde 2018 participa como observadora en los procesos de inhumaciones.

En las visitas a los cementerios estuvieron también presentes la regidora del Ayuntamiento de El Salto, Alma Leticia Ochoa Gómez, y el coordinador de los Servicios Municipales, César López Hernández; la directora de cementerios de Guadalajara, Gloria Carranza González; y los administradores de los cementerios de Mezquitán y Guadalajara, Luis Ramón López Sánchez y Miguel Ángel Navarro Flores.

Ofrendas en memoriales

Con el propósito de mantener vivo el recuerdo de Panchito y Jorge Alberto, jóvenes que murieron tras ser asesinados tras robarles sus pertenencias, se depositaron ofrendas florales en los memoriales edificados en su honor y que forman parte de la reparación del daño solicitada por la CEDHJ para dignificar y reconocer a las víctimas.

En el interior de la unidad deportiva Plan de San Luis, donde se encuentra el memorial de Jorge Alberto, el titular de la CEDHJ refirió que su memoria está viva en la mente y en el corazón de muchas personas, por ser un ejemplo de superación, de justicia, de caridad, de exigencia, de perdón. Reconoció la valentía de los familiares de Jorge Alberto, quienes acudieron a este acto para enfrentar su ausencia y salir adelante.

En el memorial de Panchito, localizado en el parque Walt Disney de la colonia Olímpica, fue colocada también una ofrenda floral y estuvo presente el papá.

En su mensaje, el presidente de la CEDHJ dijo que Panchito dejó grandes recuerdos, así como enseñanzas; refirió que honrar su memoria públicamente servirá para que nunca se olvide lo que ocurrió, entre otras cosas, las omisiones de la autoridad en materia de seguridad pública, y que éstas no se repitan.



Don Pedro, papá de Panchito, agradeció el acompañamiento que la CEDHJ le ha brindado y animó a las mujeres de Fundej a seguir en la búsqueda, en la lucha por encontrar a sus seres queridos.